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九龍城區議會轄下  

文化、康樂及體育事務委員會  

第二次會議記錄  

 
日   期︰ 2004 年 3 月 18 日  
時   間︰下午 2 時 30 分  
地   點︰九龍城民政事務處會議室  
出席者︰  
主席︰尹才榜先生  

副主席︰林健文先生  
委員︰莫嘉嫻女士  

李   蓮女士  
區嘉誠先生  
陳景煌先生  
蔡麗玲女士  
黃以謙先生  
李慧女士  
劉偉榮先生  
馮競文女士  
葉志堅先生  
劉定邦先生  
陳麗君女士  
王國強先生  
陳榮濂先生  
何志佳先生  
劉宇新先生 ,BBS 
梁英標先生 ,MH 

秘書︰李惠美女士  九龍城民政事務處行政主任 (區議會 )1 
列席者︰  

黃鄧月琴女士  九龍城民政事務處高級聯絡主任 (地區聯絡 ) 
邵淑儀女士  九龍城民政事務處一級行政主任 (區議會 ) 
馮家寬先生  康樂及文化事務署文化事務高級經理 (九龍 ) 
區君儀女士  康樂及文化事務署文化事務經理  
吳潘港英女士  康樂及文化事務署九龍城區康樂事務經理  
陸智剛先生  康樂及文化事務署九龍城區副康樂事務經理  
伍精民先生  九龍城區議會議員 (議程第 1 項 ) 
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因事缺席者︰  

何顯明先生  
李健勤先生  
廖成利先生  
文德全先生  
陳家偉先生  
蕭婉嫦女士 ,BBS,JP 
蔣世昌先生 ,MH 

 
應邀出席者：  

議程 1 至 2 倫劉瑞繽女士  康樂及文化事務署高級行政主任  
  (策劃事務 )管理  
 何少蓮女士  康樂及文化事務署高級行政主任  
  (策劃事務 )6 
 林麗儀女士  康樂及文化事務署九龍公共圖書館  
  高級館長  
 范永光先生  建築署高級工程策劃經理  
 
致開會詞  

 主席歡迎各位委員及部門代表出席會議。  

九龍公共圖書館翻新工程 (文件 01/04 號 ) 

2.  主席表示伍精民議員向區議會提交了一份有關九龍公共圖書館

外牆的文件。由於是次會議亦會討論九龍公共圖書館的翻新工程，因

此區議會主席將伍議員這份文件交由本會討論。伍精民議員亦有列席

是次會議。主席並批准伍議員就是項議程發言。  

3.  主席首先請康樂及文化事務署 (康樂文化署 )倫劉瑞繽女士介紹文

件。倫太簡介了是項工程的背景、工程規模及施工計劃。倫太表示是

項工程的費用約六千萬元，總施工期為 18 個月，在施工期間圖書館

會維持基本及有限度的服務，其中署方會確保自修室不會在公開考試

期間施工。  

4.  伍精民議員介紹文件 (席上文件第 1 號 )。伍議員表示有很多居民

向他反映九龍公共圖書館外牆顏色深沉，故希望乘現時進行翻新工

程，可一併將外牆髹上較為明朗的色彩。  

5.  建築署范永光先生回應時表示同意九龍公共圖書館外牆顏色較

深沉，有需要作出檢討。但由於是次翻新工程範圍只限於內部裝修，
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加上財政上的限制，故只會優先改善圖書館內裝修及設施，以符合最

新的樓宇及消防安全標準及更新資訊科技等設施。  范先生表示九龍

圖書館外牆翻新工程將會安排於圖書館內部裝修完成後進行，到時會

考慮議員的意見。  

6.  林建文議員表示除公開考試期間，平時圖書館自修室的需求亦很

大，他希望工程盡量不要影響學生使用自修室，他建議工程安排在學

校長假期例如暑假期間進行。  

7.  康樂文化署林麗儀女士表示工程會分階段進行，未進行工程樓層

的自修室仍會正常開放，而署方亦已與建築署商討，盡量將自修室的

工程安排在七、八月暑假期間進行。  

8.  委員支持是項工程。  

(黃以謙議員於下午 2 時 50 分到席 ) 

九龍城公共圖書館翻新工程 (文件 02/04 號 ) 

9.  倫劉瑞繽女士介紹文件。倫太表示工程將於本年 11 月開展，需

時約 6 個月，工程費用約為 6 百萬元。工程期間圖書館會暫停服務，

市民需要借用其他圖書館。  

10.  葉志堅議員表示 6 個月並不是一段短時間，希望康樂文化署可以

加強監察承建商，盡快完成工程，以減低對市民的影響。  

11.  莫嘉嫻議員查詢翻新工程後圖書館的藏書量會否增加，及署方有

否考慮在工程期間調派流動圖書車服務該區市民。  

12.  林麗儀女士表示該圖書館面積只有五百平方米，因此翻新工程

後，圖書館的藏書量亦只會輕微增加。林女士指維修後會加建入牆傢

俬，令藏書量增加約二千本。至於流動圖書車方面，現時該署有 8 輛

圖書車服務全港各區的 74 個服務站，因此如要在九龍城區增加服務

站，便會減少其他地區的服務。其實，康樂文化署已於去年決定添置

多 1 輛流動圖書車，現時機電工程署已就流動圖書車進行招標工作，

可望在今年內投入服務。林女士表示一部圖書車可以服務 6 至 7 個服

務站，署方會考慮在海逸豪園附近加設一個服務站。  

13.  委員支持是項工程。  
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(王國強議員於下午 3 時 15 分到席 ) 

高山道公園行人走廊 (文件第 03/4 號 ) 

14.  李慧議員介紹文件時表示高山道公園使用率一向很高，而行人

走廊可為市民提供避雨及遮太陽的地方，但於上蓋陳舊，常有漏水情

況出現，要求署方重建該走廊。  

15.  康樂文化署吳潘港英女士回應時表示該行人走廊的漏水情況是

一般的耗損，署方已要求建築署進行維修，預計在四月底完成。而署

方亦會定期為公園內的設施，包括為該行人走廊進行維修。至於委員

建議重建走廊，康樂文化署會在將來重建高山道公園時一併考慮。  

16.  李蓮議員指該走廊上蓋的夾縫有罅隙，希望署方在維修時用更好

的物料補漏。  

17.  吳太表示已與建築署商討，要求該署使用更佳的物料修補上蓋，

避免有漏水的情況出現。  

要求更換盛德街公園之座椅 (文件 04/04 號 ) 

18.  莫嘉嫻議員介紹文件時表示盛德街公園之木製座椅外型美觀，但

由於使用多年，有些木條破欄，亦有倒刺，過去曾刺傷使用者，要求

署方作出改善。她查詢署方會更換座椅或是更換損毀的木條。  

19.  吳潘港英女士回應指已安排翻新公園內的座椅，更換損毀的木

條，預計在四月底會完成。吳太解釋由於座椅的鐵架仍然完好無損，

而且市民亦喜愛使用木製座椅，為避免為避免浪費資源故只更換損毀

的木條而不更換座椅。  

20.  馮競文議員贊同康樂文化署更換木條的做法。她指出新式的玻璃

纖維座椅不疏氣，天熱時使用會有熾熱的感覺。  

動、靜文娛活動 (文件 05/04 號 ) 

21.  陳榮濂議員介紹文件時表示康文署可多舉辦有益身心的活動例

如社交舞、書法比賽等，推廣這類有益的活動。  

22.  康樂文化署馮家寬先生回應表示為了善用資源及加強民間動

力，部門在籌劃文化藝術及康樂活動之餘亦鼓勵民間有創意及經驗的
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團體或藝術工作者舉辦和安排不同類型的活動，署方則在場地設施或

其他配套方面給予支持和加以配合。在動和靜方面民間團體及署方均

有舉辦不同規模及形式的活動，有關詳細資料，委員可參閱席上文

件。 (席上文件第 2 號 ) 

23.  葉志堅議員表示九龍城區內有很多書法藝術水準相當高的書法

愛好者，這方面的活動值得推廣。  

24.  黃以謙議員表示有很多民間團體舉辦社交舞活動，他支持多推廣

這些有益身心的活動對社區有益處。  

25.  馮競文議員亦贊同多舉辦社交舞活動。近年，社交舞活動甚受婦

女歡迎，她建議可舉辦四分區舞蹈比賽。除社交舞外，年青人亦喜歡

街頭舞蹈，她建議可開闢一些地點例如龍城舊區、船景街等，讓年青

人有街頭跳舞的場地。  

26.  陳景煌議員指出可以善用資源，鼓勵自發舉辦這些街頭跳舞活

動。  

27.  劉偉榮議員亦贊同這些活動值得推廣，並認為這些活動應有恆久

性。但劉議員指出在選擇場地時應審慎研究。對有委員建議可考慮在

船景街舉辦街頭跳舞活動，劉議員表示收到不少居民的意見，大都不

同意在船景街長期舉行一些太多人群參與的活動。由於跳舞活動需要

有音響設備配合，所產生的聲浪會影響附近居民，故不適合長期在該

處舉辦街頭跳舞活動。他認為公園會是更合適的場地。  

28.  林健文議員詢問以區議員辦事處的名義租用康文署場地會否獲

場租資助。馮家寬先生表示現時非牟利機構在租用康文署場地可獲場

租資助，但這項措施並不包括區議員辦事處。  

29.  主席表示社交舞及書法都是有益的活動，值得推廣。本會可以考

慮利用區議會來年度撥款舉辦這些活動。  

康樂及文化事務署九龍城區 2003 年 7 月至 2004 年 2 月份在區內舉辦

的康樂體育活動及設施管理的匯報 (文件 06/04 號 ) 

30.  康樂及文化事務署陸智剛先生介紹文件。  

31.  葉志堅議員查詢「少林易筋健體訓練班」參加人數較少，是否因
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為收費較高所致。另外，他亦查詢「優質健行」、「園藝講座」與「兒

童特備節目」的內容。他指「精神康復者旅行」意念很好，但為何參

加人數偏低。  

32.  陳榮濂議員查詢舞蹈晚會參加人數甚多，當中是否有其他地區人

士參加。  

33.  陸智剛先生回應表示相信由於「少林易筋健體訓練班」是新項

目，較少市民認識，以令參加者較少。「優質健行」是由教練教導市

民在九龍仔公園的優質健行徑步行，此項活動有助加強心肺呼吸功

能；「園藝講座」則會因應季節氣候而舉辦不同題目的園藝講座；「兒

童特備節目」是為兒童在特別節日舉辦的課程，例如在聖誕節會舉辦

教授包裝禮物的課程；至於「精神康復者旅行」，署方會與個別中心

聯絡參加者，而出席率偏低只是因為參加者在特別情況下不能出席旅

行活動。陸智剛先生回應陳榮濂議員提問時表示舞蹈活動歡迎各區人

士參加。  

34.  劉偉榮議員查詢和黃公園洗手間旁的空地，早前因工程令石磚破

裂，現時進行的翻新工程會否包括重鋪石磚。吳潘港英女士回應指工

程包括更換地底的喉管及翻新地磚。  

35.  陳景煌議員表示太平道遊樂場在 1985 年落成，應進行大規模的

革新，陳議員表示會在下次會議提交文件討論有關問題。  

36.  李蓮議員表示海心公園的長者樂園有一個健身器械十分受歡

迎，但經常受到破壞，被人剪斷其中一條繩，她請署方關注。陸智剛

先生表示署方會留意有關情況。  

37.  林健文議員指景雲街籃球場及排球場在施工後，垃圾尚未搬走；

另外，籃球場地面有污漬及積水的情況。  

38.  吳太回應表示會指示承辦商盡快搬走垃圾，而籃球場正進行大型

維修工程，工程後地面積水的情況會大為改善。  

康樂及文化事務署在九龍城區舉辦的地區文化藝術活動及文娛設施

使用情況的匯報 (文件 07/04 號 ) 

39.  馮家寬先生介紹文件。  
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40.  委員備悉上述文件。  

有關九龍城地區足球隊參與 2003/04 年度足總的丙組賽在 2004/05 財

政年度預留撥款事宜 (文件第 08/04 號 ) 

41.  秘書介紹文件。  

42.  主席補充表示，球隊於本年度賽事，在 18 隊球隊中暫時名列第

5 名，成績屬中上。回應陳麗君議員查詢本會是否再舉辦足球活動時，

主席表示留待 2004/05 財政年度再作討論。  

43.  委員一致通過文件的建議，在 2004/05 財政年度預留撥款，以支

付丙組賽事有關款項。  

其他事項  

44.  主席報告由蔡麗玲議員、陳麗君議員及蔣世昌議員提交的文件

(席上文件第 3 號及第 4 號 )，由於在截文件日期後提交，故留待下次

會議討論。  

散會時間  

45.  議事完畢，會議於下午 4 時結束。  

 

 本會議記錄於 2004 年      月     日正式通過。  

 

                  

        主席  

 

 

 

                  

        秘書  

九龍城區議會秘書處  

2004 年 4 月  
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